
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:30 山 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２ 13:00～14:30 山 本 眞智子 議員 ( 公 明 党 )

３ 10:00～11:30 世 良 俊 明 議員 ( ハートフル北九州 )

４ 13:00～14:30 石 田 康 高 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 10:00～11:00 福 島 司 議員 ( ハートフル北九州 )

２ 11:00～12:00 西 田 一 議員 ( 自 由 民 主 党 )

３ 13:00～13:30 藤 元 聡 美 議員 ( 日 本 共 産 党 )

４ 13:30～14:00 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

５ 14:00～15:00 金 子 秀 一 議員 ( 公 明 党 )

６ 15:15～15:45 木 畑 広 宣 議員 ( 公 明 党 )

７ 15:45～16:15 村 上 直 樹 議員 ( 公 明 党 )

８ 10:00～10:30 田 仲 常 郎 議員 ( 自 由 民 主 党 )

９ 10:30～11:00 鷹 木 研一郎 議員 ( 自 由 民 主 党 )

10 11:00～11:30 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

11 11:30～12:00 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

12 13:00～13:15 村 上 さとこ 議員 ( 希 望 と 未 来 )

13 13:15～13:45 讃 井 早智子 議員 ( ふ く お か ネ ッ ト )

14 13:45～14:45 大久保 無 我 議員 ( ハートフル北九州 )

15 15:00～15:30 田 中 光 明 議員 ( 日 本 共 産 党 )

16 15:30～16:00 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

17 10:00～11:00 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

18 11:00～11:30 白 石 一 裕 議員 ( ハートフル北九州 )

19 11:30～12:00 河 田 圭一郎 議員 ( ハートフル北九州 )

20 13:00～13:30 渡 辺 徹 議員 ( 公 明 党 )

21 13:30～14:00 本 田 忠 弘 議員 ( 公 明 党 )

22 14:00～14:30 三 原 朝 利 議員 ( 自 由 民 主 党 )

23 14:30～15:00 宮 﨑 吉 輝 議員 ( 自 由 民 主 党 )

24 15:15～16:15 吉 田 幸 正 議員 ( 自 由 民 主 党 )

　　発　　言　　者
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発 言 項 目 表 
代表質疑                            

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 山 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 平成 30 年度予算案に込められた思いと予算案の特徴に

ついて 

２ Ｇ20 関係閣僚会議を初めとした国際会議等の誘致につ

いて 

３ 組織強化について 

４ 国家戦略特区の取り組みについて 

５ 中小企業の設備投資に係る固定資産税の特例措置につ

いて 

６ 北九州空港について 

７ 雨水排水能力の向上について 

８ 地域再犯防止推進モデル事業について 

９ 物流拠点化の推進について 

10 本市における子どもの体力向上に関する取り組みにつ

いて 

11 部活動における地域の人材の活用について 

12 スペースワールド跡地について 

２ 山本 眞智子

一 

問 

一 

答 

90分

１ 平成30年度予算案について 

２ 本市のＳＤＧｓ達成に向けた取り組みについて 

３ 文化創造都市の取り組みについて 

４ 教育行政について 

５ 人口減少対策について 

６ 女性の活躍と働き方改革について 

７ 支え合う共生社会について 

（平成30年２月28日）



発 言 項 目 表 
代表質疑 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

３ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 平成30年度北九州市予算案について 

 ・ 本市に人を呼び込み、働き手を確保するための取り組

みについて 

 ・ 子どもたちのための予算配分に込めた市長の思いと考

え方について 

 ・ 保健福祉施策の更なる前進に向けた考えについて 

 ・ 公共投資の重点化による成果と平成 30 年度予算にお

ける取り組みについて 

 ・ 中期財政見通しを踏まえた取り組みと今後の見通しに

ついて 

２ 教育関係予算について 

 ・ 学校教員の確保について 

 ・ 子ども読書活動の推進について 

 ・ 不登校児童生徒の支援について 

３ 子ども関係予算について 

 ・ 保育の質の向上に向けた事業の成果について 

 ・ 規制改革推進会議の答申について 

４ 文化振興関係予算について 

 ・ 北九州市文化振興条例の検討について（要望） 

 ・ 市立文学館の展示リニューアルについて 

５ 空港関係予算について 

 ・ 北九州空港将来ビジョン強化期間の成果と今後の課題

について 

 ・ 軌道系アクセスの検討について 

６  環境エネルギー関係予算について 

 ・ 響灘洋上風力発電拠点化推進事業について 

 ・ 竹バイオマスエネルギー活用支援について 

７ 市民センター関係予算について 

 ・ 指針の策定について 

 ・ 施設整備について 

４ 石田 康高 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 市民に多大な影響をもたらす国政問題 

 （１） 憲法９条改悪について 

 （２） 原発再稼働について 

２ 平成30年度予算案に関して 

 （１） 人口・雇用・市内経済活動の減退要因と対策 

 （２） 国民健康保険の県単位化 

 （３） 市立病院の独立行政法人化 

 （４） 八幡病院の医療水準の改善 

 （５） 住宅リフォーム制度 

 （６） 公共施設マネジメント 

 （７） 折尾地区総合整備事業 

 （８） 平和資料館 

（平成30年３月１日）



発 言 項 目 表 
一般質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 福島 司 

一 

問 

一 

答 

60分

１ ＧＯ！ＧＯ！北九州市躍進に向けた市長の思いについ

て 

２ 持続可能な開発目標ＳＤＧｓの推進について 

３ 働き方改革先進都市事業について 

４ 教育行政について 

５ 門司港レトロの活性化とまちづくりについて 

６ 公共施設のマネジメントについて 

２ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 官民データ活用推進基本計画について 

 ・ どのように課題を抽出して、解決のための計画を立て

るか。 

 ・ オープンデータセットの加工に際しては、北九州独自

の利便性を求める。 

 ・ 行財政改革の観点から、データ活用によるペーパーレ

ス化をどのように進めるのか。 

 ・ 連携中枢都市圏の自治体間でのオープンデータ活用に

ついて、どのように進めるのか。 

２ 学級担任の身分について 

３ 保育士のキャリアアップ研修について 

４ 住むなら北九州 定住・移住推進事業について 

５ 北九州マラソンのランナーの仮装について 

３ 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 中学校制服・就学援助について 

 ・ 就学援助の新入学学用品費増額を求めて 

 ・ 学校指定品購入時の保護者負担の軽減について 

 ・ 女子生徒にスラックスの選択肢を 

２ 市民が望む市立霊園のあり方について 

 ・ 市民の声を聞き、市立霊園のあり方を検討する委員会

を 

 ・ 無縁仏化を食いとめる施策について 

３ 児童文化科学館について 

 ・ 移転と機能のあり方の検討については、住民合意と関

係者の意見を聴取して 

 ・ 専門性を有する学芸員の配置を 

（平成30年３月２日）



順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 低所得者等の住宅確保について 

 ① 低所得高齢者の家賃補助制度の創設を 

 ② 「住宅確保要配慮者」の入居の厳しさについて実態調

査を 

２ 城野遺跡公園の建設について 

 ① 東エリア玉つくり工房跡の市史跡指定に向けて文化

財保護審議会に諮問を 

 ② 緑地を生かして西エリア全面を遺跡公園に 

５ 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 市立総合農事センターについて 

２ みんな ｄｅ Ｂｏｕｓａｉ まちづくり推進事業につい

て 

３ 児童文化科学館について 

４ 下水道事業について 

５ 中小企業支援について 

６ 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 新たな住宅セーフティーネット制度について 

２ 本市の観光振興策について 

３ 小倉北区のまちづくりについて 

７ 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 若年性認知症支援について 

２ 聴覚障がい者支援について 

３ ＶＲ活用による観光体験について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

８ 田仲 常郎 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 小倉城での花見のマナーについて 

２ 市内キャンプ場の整備について 

３ 瀬板の森公園の利用促進について 

９ 鷹木 研一郎

一 

問 

一 

答 

30分

１ 八幡西生涯学習総合センター折尾分館の今後について 

２ 自衛官募集事務について 

３ 事業承継問題について 

４ 小中学校における北朝鮮による拉致事件の理解促進に

ついて 

10 荒川  徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 核兵器禁止条約への対応について 

２ （仮称）「平和資料館」基本計画について 

３ 玄海原発再稼働について 

４ 「戸畑こどもと母のとしょかん」について 

11 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 公共施設マネジメント「門司区モデルプロジェクト」に

ついて 

 ・ 大里地域再配置計画について「旧門司競輪場跡地の民

間売却」を中止し、住民との丁寧な話し合いを 

 ・ 門司港地域の意見交換会の開催を早急に 

２ 学校給食費の無償化について 

 ・ 子育て世代の負担軽減措置として、学校給食費の無償

化 

３ 放課後児童クラブについて 

 ・ 生活スペースの確保について 

 ・ 指導員確保について 

12 村上 さとこ

一 

問 

一 

答 

15分

１ インフルエンザと保育園のガイドラインについて 

 ・ 文科省管轄の幼稚園・小学校はインフルエンザ時に発

熱から５日間は出席停止とされているが、厚労省管轄の

保育園では制度上その決まりがないと聞くが、その理

由。 

 ・ 園内における感染拡大防止の方策 

２ 保育士の処遇改善と実際の運用 

 ・ Ｈ29年４月より国により保育士の処遇改善が実施され

た。保育士個人にきちんと毎月配分されているのか、進

捗状況。 

（平成30年３月５日）



順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 讃井 早智子

一 

問 

一 

答 

30分

１ 環境都市としての食品ロス対策について 

２ インクルーシブ社会に向けての教育と、障がい児・者支

援について 

14 大久保 無我

一 

問 

一 

答 

60分

１ 防犯・防災の体験施設の設置について 

２ 民生委員のなり手不足と負担軽減について 

３ 折尾のまちづくりについて 

４ 動物愛護施策について 

５ インフルエンザワクチン接種の補助について 

６ 介護事業者の駐車場確保について 

15 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 介護保険の保険料引き下げを 

（１） 一般会計繰り入れで保険料引き下げを 

 （２） 保険料軽減制度の拡充を 

２ 生活保護制度を使いやすくするために 

 （１） パンフレットを作成し窓口常備で活用を 

３ 教員の正規割合引き上げを 

 （１） 平成30・31年度の正規割合は 

16 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ごみ袋料金の値下げについて 

２ 小倉北特別支援学校と北九州市立ひまわり学園の拡充

について 

 ・ 今後の計画と機能強化について 

３ 豪雨災害について 

 ・ 板櫃町の崖崩れ対策について 

 ・ 新高田～篠崎間のバス道路の内水氾濫対策について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

17 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 中小企業の活性化に向けた取り組みについて 

２ 公共施設の利用促進について 

３ 地籍調査の推進について 

４ 児童虐待について 

５ 響灘洋上風力発電事業について 

６ 若戸大橋・若戸トンネルの無料化について 

18 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市民の健康寿命の延伸について 

２ カンボジアにおける水ビジネスの展開について 

３ 卓球ジャパンオープン荻村杯北九州大会について 

19 河田 圭一郎

一 

問 

一 

答 

30分

１ オリンピックを目指すアスリートへの支援について 

２ 高齢者の健康づくりについて 

３ 子ども食堂の今後について 

20 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 特別支援教育の充実について 

２ 関門連携について 

３ 門司地区を中心とした物流の現状と将来について 

21 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＡＩの活用について 

２ ＰＣＢ廃棄物処理について 

３ 電子マネーカードを活用したポイント制度について 

22 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 若者の定住促進について 

２ 未来に向けた財政再建について 

３ 洋上風力を含むエネルギー拠点化推進事業について 

23 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 定住・移住の促進について 

２ 崖の補修・補強工事助成金制度の創設について 

３ ため池の安全対策について 

４ 国道211号の拡幅工事について 

（平成30年３月６日）



順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

24 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 高齢者施策への e-スポーツ（ＴＶゲーム）の活用につ

いて 

２ 「幸福寿命」を意識した経済活性化プロジェクトについ

て 

３ ゴルフツーリズムについて 

４ 夜の空き店舗対策について 

５ 主要プロジェクトの中長期ビジョンの発信について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 


